



### österreichische Raumordnungskonferenz

|                |      |                                    |
|----------------|------|------------------------------------|
| Größe          | -    | gibt kein eigenes Gebäude          |
| Alter          | **   | wurde 1971 gegründet               |
| Tourismus/W    | *    | kein Touristenziel                 |
| Nachhaltigkeit | ***  | hilft bei Besserung unseres Landes |
| Gestaltung     | **** | im Bundeskanzleramt (1920)         |

Die österreichische Raumordnungskonferenz wurde am 25. Februar 1971 gegründet. Bis heute hat der Bundeskanzler hier den Vorsitz. Eine der zentralen Aufgaben, ist die Erarbeitung und Veröffentlichung des österreichischen Raumentwicklungskonzeptes, welches ca. alle 10 Jahre erscheint. Das aktuelle Konzept ist das ÖREK 2011. Dieses hat drei Ziele: die gemeinsame Strategie der räumlichen Entwicklung in Österreich, „Raum für alle“ und Handlungsempfehlungen von ÖREK-Partnerschaften.



### österreichische Parlament

|                |       |   |
|----------------|-------|---|
| Größe          | ***   | ca. 151x132 m                                 |
| Alter          | ***   | Eröffnung 1883                                |
| Tourismus/W    | ***** | eines der beliebtesten Touristenziele in Wien |
| Nachhaltigkeit | **    | wurde renoviert                               |
| Gestaltung     | ***** | alte Baukunst—erinnert an römischen Gebäude   |

Das österreichische Parlament wurde bereits 1861 gegründet. Damals hatte es noch ihren Sitz in der Hofburg in Wien. Erst einige Jahre später wurde ein eigenes Gebäude errichtet. Die Bauarbeiten zogen sich von 1874 bis 1883. Heute hat die Bundesregierung dort ihren festen Sitz und bespricht und berät sich hier, über die Zukunft Österreichs.



### Rathaus Wien

|                |       |                            |
|----------------|-------|----------------------------|
| Größe          | ***   | ca. 152x127m               |
| Alter          | ***   | erbaut 1883                |
| Tourismus/W    | ****  | sehr bekannt               |
| Nachhaltigkeit | **    | wurde renoviert            |
| Gestaltung     | ***** | wunderschöne alte Baukunst |

Das imposante Gebäude wurde von dem Architekten Friedrich von Schmidt geplant, und von 1872 bis 1883 errichtet. Der Baustil entspricht der Neogotik. Darin befinden sich die Amtsräume vieler wichtiger Politiker. Unter anderem auch dieser des Bürgermeisters von Wien, sowie des Wienerlandeshauptmanns. Auch der Gemeinderat trifft sich hier.



### Linzer Landhaus

|                |       |                              |
|----------------|-------|------------------------------|
| Größe          | ***   | Fläche von 330m <sup>2</sup> |
| Alter          | ***   | erbaut 1563                  |
| Tourismus/W    | ***   | viele Beschäftigte           |
| Nachhaltigkeit | ****  | wurde renoviert              |
| Gestaltung     | ***** | wunderschöne alte Baukunst   |

Das große Gebäude wurde von 1568 bis 1658 erbaut und ist der heutige Sitz des oberösterreichischen Landtages. Da der Bau beinahe 100 Jahre dauerte, wurde das einzigartige Gebäude in den unterschiedlichsten Baustilen errichtet.